



CRITERIOS MORFOLÓGICOS EN LA EVALUACIÓN DE LA ENFERMEDAD HEPÁTICA METASTÁSICA DE ORIGEN COLÓNICO TRATADA CON QUIMIOTERAPIA Y ANTIANGIOGÉNICOS

C. Sempere Ortega, I. García Gómez Muriel, R. García Latorre, J. Sánchez Monforte, E. García Santana y Á. Silva Rodríguez

Hospital Ramón y Cajal, Madrid, España.

Resumen

Objetivos: Evaluar la precisión de los criterios morfológicos frente a los criterios RECIST 1,1 en la evaluación de la enfermedad hepática metastásica de origen colónico y tratada con quimioterapia y antiangiogénicos.

Material y métodos: Se revisan 10 pacientes con enfermedad hepática metastásica de origen colónico y tratados con quimioterapia combinada con terapia antiangiogénica desde el año 2015. Se reevalúan utilizando tanto criterios morfológicos como RECIST 1.1.

Resultados: En el 100% de los pacientes se identificó la respuesta al tratamiento utilizando criterios morfológicos. Solo en 6 paciente (30%) los criterios RECIST 1.1. identificaron correctamente a los pacientes respondedores. En el 100% de los pacientes se estableció la progresión de la enfermedad utilizando criterios morfológicos. En ningún caso se identificaron correctamente a los pacientes respondedores utilizando los criterios RECIST 1.1.

Conclusiones: Los criterios morfológicos resultan superiores a los RECIST 1.1 tanto en la evaluación de la respuesta como de la progresión de la enfermedad.